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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

am 12. August 2020 
 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:55 Uhr 

Ort:  Gaststätte „See-Idyll“; 19061 Schwerin-Görries, Rogahner Straße 16 

 

 

Anwesend: Ordentliche Mitglieder 

Herr Klein (Vorsitzender)  entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

Herr Lorentz (Stellv. Vorsitzender) entsandt durch Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

  Frau Gerloff    entsandt durch SPD-Fraktion 

  Herr Jagau    entsandt durch Fraktion Die Partei.Die Linke 

  Herr Mertins    entsandt durch AfD-Fraktion 

  Herr Hahn     entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

  Stellv. Mitglieder 

  Frau Federau    entsandt durch AfD-Fraktion 

  Herr Steinmüller   entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

  Herr Schreiber   entsandt durch Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 

Gäste:  Bürger aus Schwerin 

  (ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung) 

 

 

TOP:  1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  2. Festsetzung der Tagesordnung 

3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 

 11. März 2020 

4. Besprechung für das zweite Halbjahr 

5. Sanierung des Schulzenweges 

6. Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung  

  7. Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1. – Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

- Herr Klein eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

- Ordnungsgemäßheit der Ladung wird festgestellt 

- Beschlussfähigkeit ist gegeben, da alle 6 Ordentlichen Mitglieder anwesend 

- die beiden neuen Mitglieder des Ortsbeirates Görries Herr Jagau und Herr Schreiber wurden 

durch den Vorsitzenden begrüßt und durften sich kurz vorstellen  

 

 

Zu TOP 2. – Festsetzung der Tagesordnung 

 

- Festsetzung der Tagesordnung einstimmig 

- TOP  4 und 5 werden aufgrund der vielen anwesenden Anwohner getauscht 
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Zu TOP 3. – Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 11. März 2020 

 

- über das Protokoll der Sitzung vom 11. März 2020 konnte nicht abgestimmt werden, weil es 

nicht vorlag  

- Herr Klein konnte nicht sagen wieso das Protokoll nicht vorliegt und sicherte zu nach 

Rücksprache mit Herrn Lorentz und Frau Wolff das Protokoll nachzureichen 

 

 

Zu TOP 4. – Besprechung für das zweite Halbjahr 

 

- Schaukasten des Ortsbeirates 

 Schaukasten ist defekt und sollte durch einen neuen größeren ersetzt werden 

 durch Herrn Wetzig wurde angeboten, dass er die Finanzierung übernimmt 

- Wiese am Ehrenmal sollte 

 Wiese am Ehrenmal sollte nach der Baumaßnahme neu angelegt werden 

 diese Wege sollten dann auch das Ehrenmal begehbar machen 

 auf der Wiese am Ehrenmal sollte dann auch die Bank ihren Platz finden 

- Taktung der Busse des öffentlichen Nahverkehrs 

 viele Eltern bringen ihre Kinder mit dem Auto zur Schule, weil die Taktung der 

Busse aus Sicht vieler Anwohner nicht sinnvoll sind 

 durch den Schweriner Nahverkehr müssen attraktive Angebote gemacht werden, dann 

wird die Bevölkerung auch wieder auf den Nahverkehr umsteigen 

- Stadtteilfest 

 es wurde der Wunsch nach einem Stadtteilfest in Görries geäußert 

- Baumaßnahme Rogahner Straße 

 wie ist der aktuelle Stand der Planungen  

 wann können die Einwohner von Görries mit dem Beginn der Baumaßnahme rechnen 

 wie lange wird die Baumaßnahme dann ungefähr dauern 

 mit welchen Verkehrseinschränkungen müssen die Einwohner rechnen 

 der Ortsbeirat Görries möchte mit eingebunden werden und regelmäßig seitens der 

Stadtverwaltung auf dem Laufenden gehalten werden und nicht ständig 

Informationen einfordern müssen 

- Baumaßnahme Schulzenweg 

 siehe hierzu TOP 5 

- allgemein schlechte Zustand der Fußwege, Radwege und Straßen im Stadtteil 

 

 

Zu TOP 5. – Sanierung des Schulzenweges 

 

- Anwohner des Schulzenweges haben Herrn Klein angesprochen, dass einige Anwohner des 

Schulzenweges von der Stadtverwaltung Briefe zugeschickt bekommen haben in denen ihnen 

mitgeteilt wurde, dass in Kürze mit der Sanierung des Schulzenweges begonnen werden soll 

- dem Ortsbeirat Görries lagen hierzu keine Informationen vor 

- aus diesem Grund wurde dieses Thema auf die Tagesordnung genommen 

- einige Anwohner des Schulzenweges, die extra wegen dieses Thema zur Sitzung des 

Ortsbeirates erschienen sind, beklagten, dass kein Vertreter der Verwaltung anwesend sei, 

um die Fragen der Anwohner zu beantworten 

- durch Herrn Klein wurde erläutert, dass kein Vertreter der Verwaltung eingeladen worden 

wäre, sondern der Ortsbeirat sich erst einmal mit diesem Thema beschäftigen wollte 
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- durch betroffene Anwohner wurde dann erst einmal aufgeklärt, dass die Briefe vom ZGM 

verschickt wurden 

- aus diesen Schreiben ging hervor, dass durch die Landeshauptstadt Schwerin von einigen 

Anwohnern des Schulzenweges noch Grundstückes angekauft werden müssten 

- dann erst könne wohl mit den Planungen begonnen werden 

- die eigentlichen Baumaßnahmen sollen dann wohl im Jahre 2022 beginnen 

- durch die betroffenen Anwohner wurde bemängelt, dass die angebotenen Grundstückspreise 

sehr variieren, dem einen werden 15 Euro für den Quadratmeter angeboten und der andere 

soll 75 Euro für einen Quadratmeter bekommen 

- ein anderer Betroffene teilt mit, dass er vor einigen Jahren sein Grundstück für einen 

Quadratmeterpreis von 90 Euro erworben hat und nun soll er 15 Euro für den Quadratmeter 

bekommen 

- das Thema Sanierung des Schulzenweges ist im Ortsbeirat Görries schon seit Jahren, wenn 

nicht sogar seit Jahrzehnten, Thema 

- der Ortsbeirat fordert seit Jahren einen beleuchteten Fuß- und Radweg bis zur 

Umgehungsstraße 

- aus diesem Grund begrüßt der Ortsbeirat Görries die Pläne der Verwaltung mit der Planung 

der Sanierung des Schulzenweges zu beginnen 

- der Ortsbeirat bemängelt jedoch, dass er von der Verwaltung nicht mit einbezogen wird 

- aus diesem Grund wird das Thema Sanierung des Schulzenweges wieder auf der 

Tagesordnung sein und wir laden hiermit einen Vertreter der Verwaltung ein, um den 

aktuellen Planungsstand dem Ortsbeirat Görries und den Anwohnern des Schulzenweges und 

sonstigen Interessierten Einwohnern des Stadtteiles vorzustellen 

- gerade die Anwohner des Schulzenweges sollten von Beginn an mit ins Boot geholt werden 

- nachdem durch Herrn Volkholz einige geschichtliche Ausführungen zum Schulzenweg 

gemacht wurden, äußerten Anwesende der Ortsbeiratssitzung einige Gedanken 

 wie ist der aktuelle Planungsstand 

 wie ist die geplante Linienführung 

 kommen die oberirdischen Leitungen endlich unter die Erde 

 wie sieht die Straßenbeleuchtung nachher aus 

 ist an den Fuß- und Radweg gedacht worden 

 welche Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung sollen alles ergriffen werden, 

schließlich handelt es sich beim Schulzenweg um eine Anliegerstraße 

 mit was für einer Bauzeit rechnet die Verwaltung, gerade im Hinblick auf den 

Baugrund 

 wann plant die Verwaltung mit dem Beginn der Baumaßnahmen 

 mit welchen Verkehrseinschränkungen müssen die Anwohner rechnen 

- der Ortsbeirat Görries möchte mit eingebunden werden und regelmäßig seitens der 

Stadtverwaltung auf dem Laufenden gehalten werden und nicht ständig Informationen 

einfordern müssen 

 

 

Zu TOP 6. – Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung 

 

- es liegen keine Vorlagen vor 
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Zu TOP 7. – Sonstiges 

 

 Neubesetzung des Schriftführerposten 

- die Funktion der Schriftführerin wurde bisher durch Frau Wolff ausgeübt 

- durch ihr Ausscheiden aus der Stadtvertretung auch nicht mehr Mitglied im Ortsbeirat 

- in der kommenden Ortsbeiratssitzung wird der Tagesordnungspunkt Wahl des Schriftführers 

aufgenommen 

- es wird ein neuer Schriftführer gesucht 

- jeder sollte sich Gedanken machen 

 

 Protokoll der Sitzung vom 11. März 2020 

- obwohl über das fehlende Protokoll von der letzten Sitzung am 11. März 2020 bereits unter 

dem TOP 3 gesprochen wurde, fragte Herr Mertins noch einmal nach den Gründen des 

fehlenden Protokolls nach 

- in einer dann beginnenden hitzigen Diskussion wurde über die Arbeit des Ortsbeirates 

Görries in der Zeit von März bis August 2020 diskutiert 

- es wurde laut und teilweise unsachlich, sodass sogar der Wirt der Gaststätte eingreifen 

musste und mit Rausschmiss drohte 

- viele der anwesenden Gäste hatten dann nach und nach die Veranstaltung verlassen 

 

 Ortsbeiratssitzung am 09. September 2020 

- zur kommenden Ortsbeiratssitzung am 09. September 2020 wird die Sanierung des 

Schulzenweges wieder auf der Tagesordnung sein, hierzu wird ein Vertreter der Verwaltung 

eingeladen 

- aufgrund des großen Interesses bittet der Ortsbeirat Görries bereits an dieser Stelle um die 

Stellung eines geeigneten Sitzungsraumes, die Gaststätte „See-Idyll“ wird aufgrund der 

Hygienemaßnahmen nicht ausreichen 

- wäre es möglich auf den Demmlersaal im Rathaus auszuweichen 

 

 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Görries findet am Mittwoch dem 09. September 2020 um 19:00 

Uhr in der Gaststätte „See-Idyll“ (Rogahner Straße 16, 19061 Schwerin-Görries) statt. 

 

 

 

             gez. Ralf Klein                 ______gez. Ralf Klein______ 

 

Vorsitzender Ortsbeirat Görries       Schriftführer 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



          Schwerin, 22.08.2020 

 

 

Protokoll über die OBR-Sitzung am 12. August 2020 

  
Seite 5 

 
  

 

ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung 
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ANLAGE 2 – offene Anfragen des Ortsbeirates Görries 

 

 

2020-02-12 Geschwindigkeitskontrollen Rogahner Straße – Anfrage  

 

2020-02-12 Benutzung des Radweges durch Pkw – Anfrage  

 

2020-02-12 Rückgebauter Fußweg neben Deko&Design 


